
 

 

自立支援協議会担当者連絡会の開催報告 
 

 

令和 6年度は、東京都自立支援協議会事務局から、時宜にかなう話題提供を行い、地域の協議会担当者

同士で協議会の先進的な取組み、円滑な運営方法や活性化するための方策等を情報共有できる機会を設

けることで、地域自立支援協議会の活性化を促進することを目的として、年 2回開催しました。 

 

第１回自立支援協議会担当者連絡会について 
 

日 時 

令和６年７月９日（火曜日） 午後１時３０分から午後３時まで 

  

実施方法 

ＷＥＢ会議システム「Ｍｉｃｒｏｓｏｆｔ Ｔｅａｍｓ」を用いて実施 

 

参加者 

６３名（１２区１４市２町１村） 

※東京都自立支援協議会委員８名が傍聴 

（岩本会長、曽根副会長、荒木委員、神作委員、北川委員、小阪委員、宮崎委員、龍委員） 

 

主な内容とアンケート結果 

報告・取組発表の内容、提案委員 
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報告１【東京都】 

令和５年度版東京都内の自立支援協議会の動向について 
3 14 0 0 

報告２【三宅村】 

三宅村自立支援協議会の設立までの経緯と現在の活動状況 
2 13 2 0 

取組発表１【板橋区】（神作委員提案） 

高次脳機能障害部会の設立経緯と現状 
3 13 1 0 

取組発表２【品川区】（曽根副会長提案） 

施設入所者への地域移行調査の取組 
9 7 1 0 

取組発表３【西東京市】（根間委員提案） 

緊急時の受入・対応の機能としての居室の確保 
7 9 1 0 

取組発表４【文京区】（宮崎委員提案） 

障害当事者部会の活動等について 
6 11 0 0 

 

○今後活用できそうな取組について（自由意見） 

・障害当事者部会の活動については、当市でも、当事者部会の活動内容や親会・他の専門部会との関係

についての整理が難しく、課題となっているため、大変参考になりました。 

・施設入所者の地域移行、緊急時の受入・対応についてはまさに当区も大きな課題としていたところだ

ったので、とてもタイムリーな話題でした。また、当事者部会についてもいずれ立ち上げたいと思っ

ていたので、どのような形で活動をしていけばよいか、とても参考になりました。 

・各自治体のご説明がコンパクトかつ分かりやすくまとめられており有意義な時間でした。 

・他区市村様の事例発表、大変参考になりました。今後も他自治体の状況、事例等をお聞かせいただけ

ましたら幸いです。 

・地域生活支援拠点の整備、地域移行支援の推進について進めていきたいと思っているため、特に

西東京市、品川区の取組発表についてとても参考になりました。また、他の自治体の協議会専門

部会がいくつあって、どのような活動をしているかを知ることができてよかったです。 

資料４ 



 

第２回自立支援協議会担当者連絡会について 
 

 

 日 時 

令和６年１０月７日（月曜日） 午後１時３０分から午後３時まで 

  

実施方法 

ＷＥＢ会議システム「Ｍｉｃｒｏｓｏｆｔ Ｔｅａｍｓ」を用いて実施 

 

参加者 

４８名（１５区１４市） 

※東京都自立支援協議会委員１０名が傍聴 

（森山副会長、荒木委員、神作委員、北川委員、小阪委員、後藤委員、仲田委員、根間委員、 

宮崎委員、龍委員） 

 

主な内容とアンケート結果 

報告・取組発表の内容、提案委員 

アンケート結果 
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報告１【東京都福祉局】（森山副会長提案） 

障害者支援施設における地域移行支援について 
6 10 0 0 

報告２【東京都心身障害者福祉センター】 

地域自立支援協議会交流会の活動報告について 
5 11 0 0 

取組発表１【江東区】（神作委員提案） 

経験の浅い若手支援者の孤立化を防止する取り組み 
4 11 1 0 

取組発表２【東村山市】（中山委員提案） 

就職相談会の開催による障害福祉人材の確保と障害福祉

の魅力発信 

5 10 1 0 

意見交換 

地域自立支援協議会交流会で持ち帰ったものを 

どのように活用しているのか 

アンケート対象外、11自治体から発言 

 

○今後活用できそうな取組・その他感想（自由意見） 

・報告１の地域移行支援の話は大変勉強になりました。地域移行者の自己実現のためという理由が新鮮

であったし、自身の東京都障害者計画の不勉強さを痛感しました。 

・福祉人材の確保が課題となっている中、退職後に事業所間で異動できるような取組みに関心を持ちま

した。 

・大学祭などでの障がい者職場アピールなどはできるかなと感じました。 

・情報共有ですぐに活かせるもの、そうでなくても検討できるもの等、アイデアを拾える機会でとても

良かったと思う。また交流会の意見交換についても、交流会で得た情報の活かし方も参考になったよ

うに思う。 

・先日の地域自立支援協議会交流会には参加できませんでしたが、今回報告を伺うことで、それぞれの

自治体に共通する課題や独自のあり方などを知ることができ、参考になりました。 

 

 
 


